

## El Constitucional advierte de su ilegalidad a Mas y Forcadell

El Gobierno catalán promete seguir adelante pese a la suspensión de la declaración. El 'president' cede poder para ser elegido en la votación de hoy

MARÍA FABRA, Madrid  
A petición del Gobierno, el Tribunal Constitucional informó ayer al Parlamento de Cataluña de que suspende cautelarmente su declaración de independencia mientras delibera sobre su legalidad. El tribunal advierte al presidente catalán en funciones, Artur Mas; a la presidenta de la Cámara, Carme Forcadell, y a otros 21 políticos y funcionarios de que violarán la ley si toman alguna medida que emane de esa declaración. Suavizando algo la solici-

*“Se les advierte de su deber de impedir o paralizar cualquier iniciativa que suponga ignorar o eludir la suspensión acordada, apercibiéndoles de las eventuales responsabilidades, incluida la penal, en las que pudieran incurrir”*

tud del Ejecutivo, el Constitucional no les informa personalmente de que pueden ser suspendidos de sus cargos. En un claro desafío, la vicepresidenta en funciones, Neus Munté, se reafirmó en que su voluntad política es “cumplir el mandato del Parlamento”. Mientras, en una reunión con la CUP, CDC se comprometió a diluir el poder de Mas con la creación de tres vicepresidencias de alto perfil si es reeligido en la votación de hoy. PÁGINAS 17 A 20

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

## EE UU detiene por tráfico de drogas a dos familiares de Maduro

Los parientes fueron arrestados en Haití con 800 kilos de cocaína

EWALD SCHARFENBERG, Caracas  
Dos familiares de Cilia Flores, la primera dama de Venezuela, fueron detenidos ayer en Haití mientras transportaban 800 kilos de cocaína y entregados a las autoridades de Estados Unidos. El arresto de Efraín Campo Flores, de 29 años, y Francisco Flores de Freitas, se produjo en una operación conjunta de la policía haitiana y la DEA (la agencia antidrogas de EE UU). Los dos sobrinos del presidente venezolano, Nicolás Maduro, fueron trasladados en avión a Nueva York. PÁGINA 7

## Una ola de asesinatos golpea al Estado más violento de México

Guerrero registra 50 muertos en 15 días y 25 alcaldes amenazados

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México  
El narco reina en el Estado más violento de México, Guerrero, en el suroeste del país, donde se encuentra Acapulco, la joya turística del Pacífico. En menos de dos semanas se han registrado 50 asesinatos, decenas de cadáveres han sido hallados en fosas clandestinas y 25 alcaldes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), de izquierdas, han denunciado coacciones del narcotráfico nada más tomar posesión. Un año después de la matanza de Iguala, la autoridad estatal sigue ausente. PÁGINA 10



El cadáver de un hombre asesinado el pasado lunes, en el Estado mexicano de Guerrero. / AFP

Cada vez son más las personas que deciden cerrar sus perfiles en Internet

## ¿Hay vida fuera de las redes sociales?

“Tenía ansiedad por sacar la foto perfecta en cada sitio. Mi felicidad dependía de los likes”. María Morillo, de 30 años, cerró hace un año sus perfiles en las redes sociales por la presión de compartir cada momento de su vida. Lo mismo ha hecho Borja López, de 29. “Facebook me ataba a una vida irreal”, dice. No son casos aislados. Siguen la senda de la modelo

Essena O'Neill, que cerró la cuenta que tenía en Instagram, con 574.000 seguidores, quejándose de la falsedad de sus interacciones. En España hay 14 millones de usuarios de redes sociales. Un 18% de internautas no las usa, según datos de la asociación IAB. Los psicólogos creen que esas vidas online pueden llegar a aumentar la soledad. PÁGINA 26



## RICARDO FORSTER Jefe de la Secretaría de Pensamiento Nacional “Los 12 años de kirchnerismo reconstruyeron Argentina”

C. E. CUÉ / A. REBOSSIO, Buenos Aires  
El profesor Roberto Forster, uno de los ideólogos del kirchnerismo, quien en 2014 fue nombrado jefe de la Secretaría de Coordinación Estratégica para el Pensamiento Nacional, asegura en una entrevista con EL PAÍS que “el kirchnerismo no va a desaparecer” después de las elecciones del próximo día 22. PÁGINA 13

### ADEMÁS

## Vísperas para la izquierda en Portugal

La alianza de izquierdas que encabeza el Partido Socialista está a punto de alcanzar el Gobierno en Portugal. P3



El deshielo alcanza a Radio Martí, en Miami P9

Quito reanuda las obras en su primera línea de metro P11

23 marcas de automóviles, bajo sospecha P35